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Studienarbeit aus dem Jahr 2003 im Fachbereich BWL - Controlling, Note: 1,0, Gottfried Wilhelm Leibniz
Universität Hannover (Unternehmensrechnung und -besteuerung), 24 Quellen im Literaturverzeichnis,
Sprache: Deutsch, Abstract: Gegenwärtig steht die Kostenrechnung vor dem Problem im Verhältnis zu den
Einzelkosten absolut und relativ wachsender Gemeinkosten.1) Diese Entwicklung ist u.a. Folge des
zunehmenden Einsatzes computerintegrierter Produktionssysteme (CIM) und flexibler Fertigungssysteme
(FFS) als Reaktion auf zunehmenden Wettbewerb infolge der Internationalisierung der Wirtschaft und
technischen Fortschritt.2) Darüber hinaus finden national und international Umschichtungen aus der
Sachgüterproduktion in die Dienstleistungserstellung statt. Damit einhergehend verlagert sich der
kostenintensive Personalkostenblock vom Fertigungs- zu den indirekten Leistungsbereichen, wo die
Aktivitäten für Fertigungsvorbereitug, Auftragsabwicklung, Beschaffung, Vertrieb etc. zunehmen.3) Bedingt
durch die beschriebene Gemeinkostenentwicklung sind in einem diversifizierten Produktionsprogramm
mittels der traditionellen Vollkostenrechnung ausgewiesenen Stückkosten verzerrt.

Mit dem Ziel, verursachungsgerechtere Stückkosten zu ermitteln und ein Instrument auch für strategische
Entscheidungen zu schaffen, wurde die Prozess(voll)kostenrechnung entwickelt. Diese soll in einem starken
Wettbewerbsumfeld z.B. für die Strategie der Kostenführerschaft detaillierte Informationen bezüglich
langfristige Preisuntergrenzen liefern. Die Strategie der Produktdifferenzierung erfordert hingegen die
Kenntnis der Entwicklung der Kosten indirekter Leistungsbereiche, die durch Teile-, Material- und
Servicevielfalt sowie gesteigerter Produktkomplexität ansteigen.4)
Inwieweit die Prozesskostenrechnung diesen Erfordernissen genügt und ob es die Zwecke einer (Vollkosten-
)Kalkulation besser erfüllt als die traditionelle Vollkostenrechnung, soll in der vorliegenden Arbeit geprüft
werden. Nachfolgend werden Kalkulationsverfahren auf Basis der traditionellen Vollkostenrechnung
(differenzierende Zuschlagskalkulation als flexible Plankostenrechnung) und der Prozesskostenrechnung (als
Plankostenrechnung), wie sie in der deutschen Literatur beschrieben wird, dargestellt und beurteilt. Aufgrund
der größeren Komplexität wird letztere stärker akzentuiert.

1) Vgl. Olshagen, Ch. (1994), S. 20.
2) Vgl. Braun, S. (1999), S. 10 f. und S. 28-30.
3) Vgl. Schweitzer, M./Küpper, H.-U. (1998), S. 321.
4) Vgl. Braun, S. (1999), S. 21 f.
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From reader reviews:

Sylvia Johnson:

The book Vergleich der Stückkostenermittlung bei Einsatz der Prozesskostenrechnung
(hauptprozessorientierte Variante) und der traditionellen Vollkostenrechnung (Zuschlagskalkulation)
(German Edition) gives you the sense of being enjoy for your spare time. You can use to make your capable
far more increase. Book can to be your best friend when you getting stress or having big problem with your
subject. If you can make examining a book Vergleich der Stückkostenermittlung bei Einsatz der
Prozesskostenrechnung (hauptprozessorientierte Variante) und der traditionellen Vollkostenrechnung
(Zuschlagskalkulation) (German Edition) to be your habit, you can get more advantages, like add your
capable, increase your knowledge about a few or all subjects. You may know everything if you like start and
read a reserve Vergleich der Stückkostenermittlung bei Einsatz der Prozesskostenrechnung
(hauptprozessorientierte Variante) und der traditionellen Vollkostenrechnung (Zuschlagskalkulation)
(German Edition). Kinds of book are a lot of. It means that, science publication or encyclopedia or other
folks. So , how do you think about this e-book?

John Silverstein:

Now a day those who Living in the era wherever everything reachable by connect to the internet and the
resources within it can be true or not demand people to be aware of each info they get. How many people to
be smart in acquiring any information nowadays? Of course the reply is reading a book. Studying a book can
help folks out of this uncertainty Information specially this Vergleich der Stückkostenermittlung bei Einsatz
der Prozesskostenrechnung (hauptprozessorientierte Variante) und der traditionellen Vollkostenrechnung
(Zuschlagskalkulation) (German Edition) book as this book offers you rich details and knowledge. Of course
the knowledge in this book hundred % guarantees there is no doubt in it everbody knows.

Alice Lawson:

Playing with family within a park, coming to see the ocean world or hanging out with buddies is thing that
usually you might have done when you have spare time, then why you don't try thing that really opposite
from that. 1 activity that make you not experiencing tired but still relaxing, trilling like on roller coaster you
are ride on and with addition of knowledge. Even you love Vergleich der Stückkostenermittlung bei Einsatz
der Prozesskostenrechnung (hauptprozessorientierte Variante) und der traditionellen Vollkostenrechnung
(Zuschlagskalkulation) (German Edition), you may enjoy both. It is very good combination right, you still
want to miss it? What kind of hangout type is it? Oh can happen its mind hangout people. What? Still don't
get it, oh come on its referred to as reading friends.

Judith Ellis:

It is possible to spend your free time you just read this book this reserve. This Vergleich der



Stückkostenermittlung bei Einsatz der Prozesskostenrechnung (hauptprozessorientierte Variante) und der
traditionellen Vollkostenrechnung (Zuschlagskalkulation) (German Edition) is simple to bring you can read
it in the recreation area, in the beach, train and also soon. If you did not have got much space to bring the
actual printed book, you can buy often the e-book. It is make you easier to read it. You can save typically the
book in your smart phone. Therefore there are a lot of benefits that you will get when one buys this book.
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